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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
2023 EL REGRESO 
Crece Querétaro al 7% 
por Sergio A Venegas Alarcón  
RESUMEN 2023. En el tercer trimestre del año se calienta el ambiente político con la propuesta de reforma 
electoral estatal del IEEQ, la visita de aspirantes a la candidatura presidencial y la promoción encubierta, a 
través de espectaculares y bardas. JULIO: Abre la LX Legislatura el debate sobre la reforma electoral propuesta 
por el IEEQ. AGOSTO: Detuvo la LX Legislatura propuesta del IEEQ para garantizar equidad en las principales 
alcaldías. SEPTIEMBRE: Ciudadanizan el proceso electoral.  Aprueba el Consejo General del IEEQ 
procedimientos y lineamientos para los consejos. (PA 2 y 3) 
 
https://plazadearmas.com.mx/2023-el-regreso-3/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
INE EXTENDERÁ HORARIOS PARA TRAMITAR CREDENCIAL 
El INE extenderá sus horarios de atención para permitir que los ciudadanos gestión en su credencial para votar 
antes de la fecha límite del 22 de enero e indicó que los módulos de servicio estarán operativos los sábados 6,13 
y 20 de enero, así como los domingos 7,14 y 21 de 09:00 a 16:00 hrs. Domingo Bautista, vocal del INE, resaltó la 
importancia de aprovechar la ampliación. (EUQ 1 y 4) 
 
PARTIDOS POLÍTICOS IMPULSARÁN PAZ Y RESPETO EN PROCESO ELECTORAL: CARLOS ALCARAZ 
Los dirigentes de los partidos políticos se comprometieron a impulsar en el proceso electoral de este año 
condiciones de paz, participación democrática y promover el respeto a las diferentes ideas, afirmó el secretario 
de Gobierno, Carlos Alcaraz. (Fórmula Noticias) 
 
PARTIDOS POLÍTICOS NO SOLICITARON SEGURIDAD: ALCARAZ 
De cara al proceso electoral de este año, los partidos políticos que se reunieron con la Secretaría de Gobierno en 
diciembre no solicitaron algún tipo de seguridad para sus militantes. De acuerdo con el secretario de Gobierno, 
Carlos Alcaraz, este no fue un tema que se tocara y argumentó que en el estado no hay alguna condición que 
implique una situación de violencia. (AD 12) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
CONSIDERA ROBERTO CABRERA LA REELECCIÓN      
Al llegar el año electoral, Roberto Cabrera ya considera tomar licencia para el próximo mes para ir en busca de 
la reelección a la presidencia municipal de San Juan del Río. Precisó que primero se tendrá que someter a un 
método de elección interna dentro del PAN, pero, aunque hay otros perfiles de hombres y mujeres, en esta 
ocasión él es quien tiene mayores posibilidades. (NSJR 1 y 2) 
 
PROPONE MURGUÍA FORTALECER A LA FAMILIA 
El 2024 será un año de definiciones para el rumbo del país y clave para fortalecer a los padres de familia, a 
través de acciones que repercutan en el desarrollo e integridad de las familias en Querétaro, enfatizó Guadalupe 
Murguía, precandidata al senado. Durante un encuentro con militantes y simpatizantes del partido, subrayó que 
desde Acción Nacional siempre reconocerán el esfuerzo y dedicación de los padres de familia, quienes dijo que 
son formadores de vida y parte fundamental en la economía de las familias. (DQ 8) 
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergioarturo/
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PRD 
 
ADOLFO CAMACHO MANTIENE ASPIRACIÓN DE BUSCAR LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO EN 2024 
Adolfo Camacho, líder del PRD en Querétaro, mantiene su firme propósito de postularse como candidato a la 
alcaldía de Querétaro, aún cuando las encuestas señalan a Felifer Macías como líder de las preferencias 
electorales con un 41.8%, según datos de Massive Call Center. A pesar de la ausencia de registro local del PRD 
en el estado, ha anunciado desde noviembre su interés de buscar la candidatura de su partido. (Códice 
Informativo) 
 
MORENA 
 
EN QUERÉTARO, MORENA NO CUENTA CON BUENOS PERFILES NATOS: FUNDADORES 
Fundadores del Morena en el estado manifestaron que, como “partido emergente”, el partido todavía no cuenta 
con “buenos perfiles natos”; esto, tras pronunciarse a favor de la aspiración a la candidatura por la alcaldía de 
Querétaro de Armando Rivera Castillejos, expresidente de la capital del 2003 al 2006 por parte del PAN. (CQRO 
1 y 6) 
 
RESPALDA GRUPO DE MORENISTAS A ARMANDO RIVERA 
Tras darse a conocer las aspiraciones de Armando Rivera para encabezar la candidatura a la presidencia 
municipal de Querétaro, un grupo de militantes fundadores de Morena respaldaron al expanista y también 
exalcalde de la capital, quien aparece en la encuesta de Morena, así como Paloma Arce y Arturo García. De 
acuerdo con José Vasconcelos, la decisión de apoyar a quien fuera panista hace apenas unas semanas se debe a 
su trayectoria política en la entidad. (EUQ 4) 
 
RECHAZA MORENA SONDEOS EN REDES PARA CANDIDATURAS 
El consejero estatal de Morena, Luis Reyes, dio a conocer por uno de los canales electrónicos de difusión a 
medios del partido un supuesto sondeo realizado en redes sociales, en una presunta página de Facebook 
denominada Morena en Querétaro, sobre el apoyo a cinco aspirantes hombres a la alcaldía de Querétaro. (PA 1 
y 5) 
 
NIETO ACUSA FALTA DE SEGURIDAD Y OBRAS 
Inseguridad y falta de obra pública son las principales carencias sociales que se han identificado en los distintos 
municipios queretanos, afirmó el precandidato al Senado por Morena, Santiago Nieto. Dio a conocer que hasta el 
momento ha realizado recorridos los sábados y domingos en los 18 municipios, y en todos la mayor 
coincidencia social que se tiene es la falta de obra pública así como inseguridad, por tal motivo consideró que la 
cuarta transformación será, sin duda, la mejor opción para gobernar en los próximos meses y años. (DQ 10) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ; ESTADO ES TERCERO EN INFRAESTRUCTURA 
Hay 91% de cobertura de telefonía y un desempeño muy alto en acceso a Internet. 
 
N: PREOCUPACIÓN GENERALIZADA 
La coordinación es clave para mantener la paz en el estado: Carlos Alcaraz. 
 
AM: POTENCIARÁN “DATA CENTERS” AL ESTADO 
Querétaro se ha convertido en un epicentro para la llegada de inversiones de esta industria, pues la entidad 
representa el 65% de capacidad instalada en México. 
 
EUQ: INDUSTRIA SUPERA LOS NIVELES PREPANDEMIA 
La actividad del sector está creciendo 4% más que en 2019, afirma el presidente de la CANACINTRA en 
Querétaro, Esaú Magallanes; en 2023 el aumento ronda 8%. 
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CQRO: CONDONARÁN EL 100% DE LAS FOTOMULTAS CON PAGO DE REFRENDO VEHICULAR 
La condonación de las multas del programa “clicks de vida” comenzó este 2 de enero y se extenderá hasta el 28 
de junio de este año, siempre y cuando se pague el refrendo vehicular. 
 
PA: UNIRÁN ESFUERZOS POR LA SEGURIDAD 
Reunión de representantes del comercio con funcionarios estatales y municipales luego del homicidio de una 
mujer en el Centro Histórico. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ANULAN MULTAS DE “CLICKS DE VIDA” CON PAGO DE REFRENDO 
El gobierno del estado condonará a través del pago del Refrendo Vehicular 2024, el 100% de multas del 
programa “Clicks de Vida” de la SSC, a fin de reforzar la seguridad vial de los automovilistas y proteger y apoyar 
siempre a los ciudadanos. (N 1 y 4) 
 
BENEFICIA A MÁS DE DOS MIL ESTUDIANTES EL PROGRAMA “CONTIGO, EN LA ESCUELA” 
Al momento, se han realizado tareas de mantenimiento y rehabilitación en ocho de las 30 instituciones 
educativas que se prevé impactar como parte del programa “Contigo, en la Escuela”, informó Martha Soto, 
titular de la SEDEQ. Indicó que, con el apoyo de la iniciativa privada, así como instituciones gubernamentales, se 
han beneficiado a dos mil 711 estudiantes de educación básica y media superior, a través de dicha estrategia 
que permite mantener en buen estado las instalaciones educativas. (Fórmula Noticias) 
 
SECRETARÍA DEL BIENESTAR EN QUERÉTARO ADELANTARÁ APOYOS SOCIALES 
Con motivo de la veda electoral de este 2024, la Secretaría de Bienestar en Querétaro adelantará el recurso de 
los diversos programas sociales, correspondientes al primer semestre del año. (...) De acuerdo con la delegada 
Rocío Peniche, los pagos de la pensión para adultos mayores es uno de los programas más relevantes de 
Bienestar, el cual se adelantará por dos bimestres. (N 4) 
 
NO HABRÁ MAL MANEJO DE LOS APOYOS SOCIALES DE BIENESTAR: DELEGADA 
La delegada del Bienestar, Rocío Peniche, sostuvo que no habrá ningún tipo de injerencia, condicionamiento o 
mal uso de los apoyos sociales durante el proceso electoral. Explicó que, ante la veda que establece la ley, en 
febrero adelantarán el pago de dos bimestres de los apoyos de la Secretaría del Bienestar, correspondiente a 
marzo, abril, mayo y junio. (CQRO 2) 
 
NUEVO COMPLEJO DE SSC ALBERGARÁ A LA POES: IEP 
Iovan Pérez, secretario de Seguridad Ciudadana, informó que el nuevo complejo que se construye en Paseo 
Cinco de Febrero y que albergará la nueva sede de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, cuenta con un edificio 
adyacente, destinado a la Policía Estatal, específicamente para grupos especiales. (N 1 y 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
PIDE LUIS NAVA RESPETO AL MOBILIARIO URBANO 
En sus redes sociales, el alcalde de Querétaro, Luis Nava, compartió una fotografía en la que se observa una de 
las papeleras de basura quemada; el edil pidió respetar los espacios públicos y “poner el ejemplo”. (AD 3) 
 
ARRANCÓ EN LA CAPITAL LA CAMPAÑA DE DESCUENTO EN PAGO DEL PREDIAL 
Del primero de enero al 29 de febrero será la campaña de descuento al pago del impuesto predial y traslado de 
dominio 2024, así lo confirmó el secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, Francisco Martínez. (N 7) 
 
EL MARQUÉS OFRECE 20% DE DESCUENTO EN EL PAGO DEL PREDIAL DURANTE ENERO DE 2024 
La Secretaría de Finanzas Públicas y Tesorería Municipal de El Marqués puso en marcha la campaña de 
recaudación del impuesto predial 2024; en ella se otorgará el descuento del 20% durante enero y 8% en 
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febrero, al pagar de forma anualizada. (...) Por su parte, la directora de Ingresos, Rosa López, destacó que con el 
pago del predial los recursos se destinan a mejorar las condiciones y calidad de vida de los ciudadanos; 
asimismo destacó que, para realizarlo, se han facilitado herramientas. (EUQ 2)                                     
 
EN COLÓN ESTAMOS LISTOS 
Colón ya se encuentra preparado para enfrentar los embates y los desafíos de este año que recién inicia, son las 
palabras de Abraham Gutiérrez, que afirmó que los proyectos que se tienen planeados serán la punta de lanza 
que dirigirán un nuevo ordenamiento económico, político, administrativo y de servicio en beneficio de la gente 
del municipio. (PA 5) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PROYECTA IQM CREAR CENTRO DE ESTUDIOS DE GÉNERO 
Dentro de los próximos proyectos que contempla realizar, el IQM tiene la intención de crear un centro de 
estudios de género en el estado, con el fin de capacitar a profesionales especializados en psicología y legalidad 
en cuanto a violencia de género. Marisol Kuri, directora del IQM, detalló que esta iniciativa forma parte de los 
planes que buscarán implementar una vez que concluyan el proceso para convertirse en un ente autónomo 
certificador de la NOM025. (N 4) 
 
QUERÉTARO SE REAFIRMA COMO POLO PARA “DATA CENTERS” 
La adopción de los servicios digitales como videojuegos, la realidad virtual y aumentada y el metaverso, así 
como el crecimiento de las necesidades de almacenamiento y procesamiento de datos, han impulsado la 
demanda de centros de datos en México. Según información citada por DCD, en el Snapshot Report México Data 
Center Market 2023-2027, México es el segundo mercado más grande de Latinoamérica en cuanto a metros 
cuadrados y potencia. (AD 5) 
 
HA CRECIDO UAQ RESPONDIENDO A LA SOCIEDAD: GARCÍA GASCA  
En el marco de su último informe el próximo 11 de enero, Teresa García, rectora de la UAQ, reconoció la 
importancia que ha tenido la universidad, la cual a través de estos esfuerzos ha dado respuesta a la juventud 
que busca continuar con sus estudios, estando presente en casi todo el estado con oferta educativa, de 
investigación, extensión, cultura y deporte, así como opciones para toda la población. (Fórmula Noticias) 
 
ESTADO ES TERCERO EN INFRAESTRUCTURA 
La ciudad de Querétaro ocupa el tercer lugar nacional en competitividad por infraestructura, de acuerdo con el 
índice del IMCO. Durante la edición de 2023, el estado escaló dos posiciones en el ranking, al ubicarse en el 
tercer lugar, y en 2022 estaba en el quinto lugar. En la cobertura de telefonía móvil detectaron 91% de 
cobertura por lo que hay un desempeño medio alto; en acceso a internet hay un 64% de las viviendas por lo que 
hay un desempeño alto. (DQ 3) 
 
TIENE IGLESIA CATÓLICA 250 SACERDOTES DIOCESANOS 
En el transcurso del año 2023, la Diócesis de Querétaro informó la incorporación de cinco nuevos sacerdotes, 
consolidando así una cifra total de 250 sacerdotes diocesanos y 80 sacerdotes religiosos al cierre del año. Esto a 
decir del vocero de la Diócesis, Martín Lara, quien refirió que son pocas las personas las que terminan por 
concretar su proceso sacerdotal. (DQ 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q / NUEVO 
Por Adán Olvera 
Le voy a decir porque lo creo; si bien el Partido Acción Nacional (PAN) y sus aliados podrán mantener la 
mayoría de sus posiciones en los diferentes espacios, pero no será para nada un escenario como en el 2021, los 
panistas lo saben y por eso saldrán con todo a defender el poder que ostentan hoy; decidieron competir con 
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jóvenes y esa es la apuesta convencer a los nuevos votantes y hacer un click con ellos para llevar votos y ofrecer 
propuestas novedosas, y por eso necesitan de la alianza con los otros partidos, hoy el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) les ofrece máximo un 8% de la votación y el PRD un triste 2%, cuando mucho. Los tiempos 
para el partido en el poder no son fáciles por un desgaste natural de gobierno en una zona metropolitana que 
enfrenta problemas de una gran urbe con infraestructura que apenas cumples con esa características; se nota 
que la zona metropolitana de Querétaro, en poco años superará los cuatro millones de personas y de 
problemas, más que ahora. En Morena, el competidor que hoy gobierna 23 estados de la República y que según 
encuestas y adivinos, se perfila como ganador de la elección presidencial, no quieren dejar pasar Querétaro, no 
la tiene fácil pero hoy es menos complicado que hace seis años para ellos. Lo que le puede pasar a Morena, es lo 
de siempre y es que sigan comportándose como lo hacen y se hagan daño solos y no logren los objetivos 
deseados en esta elección; hoy los únicos perfiles definidos son al Senado y todavía pueden existir movimientos 
en la fórmula de Santiago Nieto y Beatriz Robles, en ese orden que lo puse. 2024 nos trae un panorama nada 
aburrido en los próximos meses y hay que pensar mucho lo que le conviene a Querétaro, así de complejo. De 
rebote. Desde el primer minuto del año, Felifer Macias se puso a trabajar, sabe que no puede perder tiempo y 
que en la competencia por venir, no puede confiarse; el 13 de enero seguramente marcará su despedida de la 
diputación federal para dedicarse de tiempo completo a lo que viene. (DQ, ESSJ) 
 
ACENTOS 
Por  Raúl Lorea 
Salud mental en Querétaro. Iniciamos el año 2024 con un hecho violento en el Centro Histórico, donde 
lamentablemente fue asesinada una persona a manos de un delincuente. Yo aún no superaba la muerte por 
atropellamiento de una persona que caminaba tranquilamente con sus tres hijos en la esquina de avenida 
Universidad y avenida Tecnológico, ocurrida en diciembre de 2023. Estos hechos aparentemente aislados, se 
suman a las trágicas muertes por violencia vial “involuntaria” que han acabado con la vida o dañado patrimonio 
público y privado. Estamos viendo hechos de violencia con mayor frecuencia, situaciones que si bien son 
diferentes y obedecen a contextos distintos, se han vuelto repetitivas y nos hacen cuestionar uno de los temas 
más olvidados por las autoridades desde hace muchos años: la salud mental de las queretanas y los queretanos. 
Si bien siempre se ha señalado la necesidad de contar con un hospital psiquiátrico, la pandemia nos hizo ver 
que en verdad la salud mental necesita que se le dé prioridad por parte de las autoridades y ahora, con el 
intenso tráfico, también hemos visto incidentes que demandan atención psicológica, sin olvidar también los 
intentos de suicidio. Querétaro necesita tomar conciencia de la importancia de la salud mental y mes a mes se 
vuelve un tema imperativo por atender. Con la enorme inversión que se ha hecho en seguridad pública como 
referente, es momento de tomar en cuenta la salud mental, construir un hospital psiquiátrico público y retomar 
el camino en beneficio de las queretanas y los queretanos. (AD QRO 14) 
 
ASTERISCOS 
Resuelve. En pocos días se ha puesto a prueba el desempeño de Carlos Alcaraz en la Secretaría de Gobierno 
estatal. Los conflictos sociales, los fenómenos delictivos y el proceso electoral que está por iniciar, han sido los 
exámenes de Alcaraz en la oficina que dejó la precandidata al Senado, Lupita Murguía. Si el funcionario sigue 
dando resultados y cumple con mantener un clima político y social en paz y tranquilidad, tendrá su posición 
asegurada. Se los dije . El aspirante a la alcaldía capitalina por Morena, Arturo Maximiliano García, publicó un 
video en sus redes sociales en el que condenó el hecho del pasado fin de semana en el Centro Histórico que dejó 
como saldo la muerte de una turista. El también notario recordó que advirtió en su momento de los graves 
problemas que aquejan al primer cuadro de la ciudad capital y, aunque lo tachen de “politizar” el suceso, dijo 
que no se callará ante la omisión a los fenómenos que afectan a los ciudadanos. Ya son tiempos de campaña.  
Más seguridad. En respuesta al reclamo de más seguridad, autoridades del municipio de Querétaro y del 
gobierno del estado se reunieron con representantes de comerciantes y asociaciones del Centro Histórico para 
presentar las estrategias de seguridad que se implementarán en el primer cuadro de la capital queretana. La 
respuesta de la autoridad fue rápida, pero, como dijeron los ciudadanos presentes, “urge fortalecer la 
prevención, la presencia policial y aprovechar la tecnología disponible”. (AD 14) 
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BAJO RESERVA 
Ya no los invitaron. Nos dicen que Abel Sánchez Treviño, presidente de la Asociación de Estacionamientos 
Santiago de Querétaro, señaló que para la discusión de las tarifas de los estacionamientos de este 2024 no 
fueron invitados a las mesas de trabajo de la Comisión Consultiva de Tarifas. Nos comentan que el líder de ese 
gremio, junto con otros integrantes, no fueron convocados a la última mesa que se desarrolló en el mes de 
noviembre, que es donde se establecen las tarifas definitivas, por lo que aseguran que ya no son tomados en 
cuenta, luego de que a lo largo del año sí colaboran con la autoridad municipal, pero en el momento 
trascendental no los pelan. Nos dicen que el empresario fue enfático que si buscan que sus negocios cierren 
tarde, pues que garanticen la seguridad en el centro de la ciudad. Roberto Cabrera madruga. Nos dicen que el 
alcalde de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, comenzó este año muy movido. Nos cuentan que en su 
primer día laboral de este 2024, este 2 de enero supervisó trabajos de limpieza y bacheo en zona oriente desde 
las 6:30 de la mañana. Al mediodía y hasta pasadas las 7 de la noche, nos comentan, don Roberto revisó el 
avance en ocho obras que se localizan en las comunidades de Nuevo Espíritu Santo, Nuevo San Isidro, El Carrizo 
y Santa Rosa Xajay. Ayer muy temprano, nos dicen, convocó a su gabinete a dar todo en el trabajo. Nos refieren 
que Cabrera es un alcalde muy madrugador, que le gusta mantenerse activo y emprender acciones para tener 
un mejor municipio. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
44 mil 501 personas podrían librar el pago de fotomultas. Que se han generado aproximadamente 131 mil 
299 infracciones de tránsito a través de las fotomultas en el anillo vial Fray Junípero Serra y el Circuito 
Universidades, y que los beneficiados con la condonación, mediante el pago del refrendo vehicular 2024, según 
se informó en un comunicado ayer por la tarde, del 100% de estas podrían ser al menos 44 mil 501 personas 
físicas, de acuerdo con la publicación en el periódico oficial “La Sombra de Arteaga”, del 29 de diciembre, del 
acuerdo por el que se autoriza el “Programa de apoyo a multas vinculadas al programa de control de velocidad y 
seguridad vial para el estado de Querétaro”. Para la administración estatal, las fotomultas en el anillo vial Fray 
Junípero Serra y el Circuito Universidades no tienen un fin recaudatorio, sino que buscan generar conciencia 
sobre la necesidad de reducir la incidencia de siniestros viales en zonas de afluencia de la entidad y, 
precisamente por eso, ojalá que los beneficiados no sientan que simplemente “se libraron” de la sanción y que 
podrán seguir excediendo los límites de velocidad, en espera de nuevos apoyos. De 10 mil a 50 mil pesos al 
mes destinan comercios a su seguridad. Que los comercios establecidos en el Centro Histórico han 
incrementado en un 20% los gastos para dotar de sistemas de vigilancia a sus establecimientos, aseveró el 
presidente de la Cámara de Comercio de Querétaro, Fabián Octavio Camacho Arredondo, al ser entrevistado 
ante lo sucedido en el Jardín Zenea, en donde una mujer perdió la vida y tres personas más resultaron 
lesionadas con un arma blanca, luego de haber sido agredidas por, al parecer, un indigente. Y explicó que la 
inversión por parte de los propietarios de los comercios puede variar, dependiendo de su tipo y tamaño. 
“Naturalmente varía, pero es una inversión de protección de ciberseguridad, va entre los 10 mil y 50 mil pesos 
de manera mensual para tener diferentes herramientas; en otros casos, hay quienes tienen circuito cerrado, que 
es una inversión menor, y el contacto con las autoridades de seguridad”, dijo, y explicó que en locales más 
pequeños que solo cuentan con un empleado por turno buscan que se contrate a otro para evitar farderismo. 
Premian a diseñadora de la UAQ por dispositivo para autoexploración mamaria. Que Ana Dolores Ruiz 
Serrano, egresada de la licenciatura en Diseño Industrial, de la Facultad de Ingeniería de la UAQ, obtuvo el 
Premio Clara Porset 2023, en la categoría de Tesis, gracias a su dispositivo médico “Al toque: entrenador para 
autoexploración mamaria mediante simuladores”. Se trata de un modelo impreso en 3D de plástico PLA con una 
representación de mamas hechas de silicón de grado médico que entrenará a las usuarias en la autoexploración, 
con el fin de que aprendan a detectar de manera temprana el cáncer de mama. ¡Enhorabuena! (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Ahí vienen los reyes. Representantes de los Magos de Oriente están recorriendo los principales tianguis de 
juguetes, como el tradicional del Mercado Escobedo para revisar los regalos solicitados por los pequeños. Un 
rayo de sol se dejó caer al tomar nuestra imagen. Buen presagio. (PA) 
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FUENTE DE EL MARQUES  
Por Juan Antonio del Agua 
Bety y Santiago en Chucho el Roto. Hoy se presentarán en sociedad, digo en conferencia de prensa, los 
precandidatos de la cuarta transformación al Senado:  Beatriz Robles y Santiago Nieto, cuando faltan menos de 
cinco meses para las elecciones y todavía hay puñaladas entre los numerosos aspirantes a las presidencias 
municipales, especialmente en la capital, por más llamados al orden de Rufina. Sí dí. Agua de enero nomás 
remoja el tiradero. (PA) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL  
Roberto Cabrera sabe que no hay tiempo que perder, lleva tres días haciendo recorridos de supervisión de 
obras y reafirmando compromisos con los sanjuanenses. Nos platican que el trabajo de Cabrera está 
acompañado de sus estructuras territoriales, está ajustando y apretando tuercas para llegar lo mejor preparado 
a la reelección. Ya se sienten los ajustes. Condonación. El gobierno de Querétaro anunció el descuento del 
100% de las fotomultas a los vehículos que paguen el refrendo 2024. Sin embargo, algunos de los comentarios 
en redes sociales cuestionan la medida, ya que la inversión en infraestructura para las fotomultas de poco 
sirvió, cuando se 'perdona' a los infractores. Huawei. El gigante tecnológico de origen chino instalará su tercera 
zona de nube en Querétaro, confirmó Alfonso Jimenez, director de estrategia y marketing para Huawei Cloud 
Latinoamérica. Esto permitirá atender a las empresas mexicanas y extranjeras que están mudando sus 
operaciones a la nube. Marco Del Prete celebró que Querétaro se está convirtiendo en el "valle de los data 
center", y no es para menos. Dante Delgado ha encontrado su vocación: será juez en La Voz México, ese exitoso 
programa televisivo que tantos dividendos le ha dejado. Y es que Yuawi ha sido relanzado por el dueño de 
Movimiento Ciudadano, tras su exitoso hallazgo de hace más de una década. ¿Y el candidato presidencial? (P 2) 

 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Click de vida. Una buena práctica que debe extenderse a la brevedad, por toda la ciudad, porque cuando se 
golpea el bolsillo, se aprende rápido a respetar. Evitar accidentes es mucho más barato que las graves 
consecuencias, a veces fatales. (N) 
 
“DATA CENTERS” EN POTENCIA 
El sector de los “data centers” ha tenido un crecimiento exponencial en Querétaro durante al menos los dos 
últimos años y esto no para. Para los próximos años, se prevé una mayor expansión de este sector en Querétaro, 
por lo que el gobierno estatal ha comenzado a preparar el terreno con políticas públicas para afrontar estos 
retos. Se requiere tierra, vialidades, servicios básicos, infraestructura eléctrica y, por supuesto, mano de obra 
calificada para atender este sector. El 2024 pinta bien para la industria y, en nuestra edición de hoy, le llevamos 
un panorama de esta industria no sólo en Querétaro sino en todo el territorio nacional. Asimismo, en esta 
edición le llevamos a usted el planteamiento del secretario de Gobierno en el que afirma que por el momento no 
hay solicitud de seguridad para potenciales candidatos. Esto es una buena noticia, pues se da cuenta de que el 
clima de gobernabilidad y estabilidad se permeará en el ejercicio democrático que los queretanos realizarán en 
las urnas para junio de este año. Manténgase informado en aldialogo.mx con la información que no caduca. 
Disfrute la lectura. (AD 2) 
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